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VERBALE N° 01/2023 

Il giorno 15/02/2023 alle ore 17:30 si riunisce in seduta ordinaria il Consiglio d’Istituto dell’IISS Claudia 
de’ Medici di Bolzano presso la biblioteca scolastica, come da regolare convocazione via e-mail del 
09/02/2023. Si intende discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:  

1. verbale della seduta precedente, inviato via e-mail – eventuali rettifiche e integrazioni; 
2. approvazione adesione alle azioni del PNRR 

- Investimento 1.4 – lotta alla dispersione scolastica 
- Investimento 1.2 - Abilitazione al cloud per le PA locali 
- Investimento 3.2 - Next generation EU - Azione 1 - Next Generation Classrooms e Azione 2 – 

Next Generation Labs 
- Investimento 1.4 - Next Generation EU - rinnovo e adeguamento del sito scolastico 

3. approvazione progetti del settore inclusione per l’esercizio contabile 2023 - anno scolastico 
2023/2024; 

4. comunicazione decreti di variazione al budget 2023; 
5. varie ed eventuali. 

La seduta inizia alle 17:45 per attendere i docenti impegnati nella seduta del Collegio dei Docenti. Sono 
presenti i seguenti componenti del Consiglio: la rappresentante dei genitori e presidente Manuela Christille, 
la vicepresidente Elena Grigolato, la rappresentante dei genitori Barbara Bogoni; il rappresentante degli 
studenti Angelo Buonarota; i rappresentanti dei docenti Davide Casisa, Maria Laura Fattoretto, Rita 
Grassiccia, Andrea Piazzi, Stefano Turri, il Dirigente scolastico Andrea Pedevilla e la Segretaria scolastica 
Lucia Coltri. Assenti: la rappresentante dei docenti Giulia Alba Genovese e la rappresentante degli studenti 
Martina Rodigari. 

Verificata la presenza del numero legale per procedere alla trattazione dell’ordine del giorno, essendo 
presenti 11 su 13 componenti, la Presidente dichiara valida e aperta la seduta e invita il consiglio a passare 
alla discussione dei punti previsti. 

Verbalizza la segretaria Coltri. 

Punto 1: verbale della seduta precedente – eventuali rettifiche e integrazioni 

La segretaria chiede se ci siano integrazioni o rettifiche da apportare al verbale inviato per e-mail e 
depositato agli atti. Non essendo richiesta nessuna variazione e/o integrazione, il verbale della seduta 
precedente viene archiviato. 

Punto 2: approvazione adesione alle Azioni del PNRR – deliberazioni n. 1, 2, 3 e 4 

Il Dirigente illustra le Azioni previste dal PNRR – Piano Next Generation - che interessano in particolare la 
nostra scuola: il rinnovamento/adeguamento e la migrazione del sito dell’Istituto; l’abilitazione al Cloud per 
le PA locali, le linee di Investimento previste per le azioni 1 e 2 - Next Generation Classrooms e Labs: 
scuole innovative, cablaggio, nuovi ambienti di apprendimento e laboratori e la lotta alla dispersione 
scolastica. Ciascuna Azione prevede dei finanziamenti ad hoc.  

Per il sito e l’abilitazione al Cloud, sono state inserite sull’apposito portale “PA digitale 2026” le rispettive 
candidature, che sono state accettate. Per il sito scolastico è necessario che questo rispetti un determinato 
layout e format, nonché il dominio “.edu” previsto per i siti istituzionali delle scuole. È stata fatta l’indagine 
di mercato per la scelta dell’operatore economico e a breve si procederà. Per quanto riguarda l’abilitazione 
al Cloud si attendono ulteriori informazioni, poiché, a livello provinciale, dovrebbe occuparsene SIAG. Per 
il sito scolastico saranno stanziati € 7.301,00 mentre per il servizio Cloud € 2.765,00. 

Per le altre Azioni, i fondi sono stati destinati già a livello nazionale e sono contenuti negli allegati dei 
rispettivi decreti. Classrooms e Labs prevedono l’innovazione tecnologica dei locali scolastici con cablaggio, 
la realizzazione di nuovi ambienti di apprendimento e laboratori. Per Classrooms sono previsti fondi per 
€ 104.322,83 e per Labs € 164.644,23. Sono stati istituiti gruppi di lavoro di docenti che stanno ancora 
lavorando ai progetti da caricare poi sul portale entro la fine del mese di febbraio. Si è intanto elaborato 
un piano in previsione della realizzazione di un’aula informatica, hard-lab, con nuove attrezzature, banchi, 
tablet, smartboard, stampanti 3D e altro. Si intende destinare alla simulazione d’impresa almeno un 
laboratorio, con uso non esclusivo, nel senso che potrà essere utilizzato come aula multimediale anche per 
qualsiasi materia di insegnamento. Per i nuovi ambienti di apprendimento si sta sviluppando un progetto 
che tra l’altro consentirebbe di trasferire in un locale più adeguato e rinnovato la cucina, attualmente 
utilizzata dal servizio inclusione, la realizzazione di un’aula di decompressione, aule con banchi/mobili 
regolabili e PC più adeguati. Si intende realizzare un’aula polifunzionale, replicando la struttura del 1. piano, 
sfruttando l’attuale magazzino libri che sarà spostato nel sottotetto, dotandola di PC e ausili specifici. Ogni 
aula dovrebbe avere una dotazione informatica adeguata. Abbiamo prenotato presso l’Intendenza la 
fornitura di 60 nuovi mini PC da tavolo, oltre i 26 notebook che dovrebbero essere consegnati a breve. Si 
vuole procedere al cablaggio dell’edificio e a migliorare la connettività delle aule. Gli uffici competenti sono 
già stati contattati per installare i primi 4 punti wireless, tra gli altri l’Ufficio Manutenzione e Edilizia della 
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Provincia, l’Ufficio Ordinamento scolastico dell’Intendenza anche per ottenere l’abitabilità degli ambienti del 
sottotetto che sarebbero una grande risorsa in termini di spazio. Si potrebbe creare un laboratorio di scienze 
adeguatamente attrezzato, uno spazio “abitativo” come un’altra aula polifunzionale e lo spazio dedicato 
alla lettura, allo studio e/o all’ascolto di musica. Il rinnovamento che si intende attuare in tutta la scuola 
riguarderebbe anche la biblioteca che sarebbe dotata di un sistema audio/video con schermo mobile 
utilizzabile inoltre per conferenze.  

La scuola potrebbe diventare realmente un punto di aggregazione e inclusione oltre le ore didattiche di 
lezione.  

Questo rinnovamento degli ambienti scolastici sarebbe inoltre collegato agli interventi previsti dal 
finanziamento relativo alla diminuzione dei divari territoriali e alla lotta alla Dispersione scolastica. Il 
progetto è complesso e tuttora in fase di elaborazione: in grandi linee prevede interventi di mentoring, 
tutoring, corsi individualizzati per circa 260 alunni. Si intende favorire momenti aggreganti come il Festival 
studentesco e/o la Festa della scuola. Si pensa a un doposcuola e altre soluzioni per coinvolgere gli alunni 
al pomeriggio, ma non è semplice trovare enti sul territorio per il supporto necessario. Oltre alla difficoltà 
progettuale, bisogna attenersi al cronoprogramma di ogni singolo finanziamento. Sono state contattate 
Associazioni e Cooperative Sociali, fatti numerosi incontri per la prima stesura di questi progetti.  

La prof.ssa Grassiccia afferma che pare tutto molto bello, ma non ha sentito nulla in merito all’aspetto 
pedagogico, alla formazione dei docenti. Evidenzia inoltre la già attuale mancanza di spazi e che i laboratori, 
seppur molto utili, tolgono spazio alle classi. La segretaria aggiunge che il PNRR di per sé è molto 
interessante, ma la segreteria è sottorganico da ormai quasi 5 mesi per la mancata sostituzione del 
personale assente e pertanto, per mere questioni di mancanza di tempo per potersi aggiornare in merito a 
tutte le procedure previste e per la mancanza di personale che svolga l’amministrazione corrente 
(attualmente sta facendo lei anche gran parte del lavoro della persona assente) si asterrà dal voto. Non 
essendoci domande, si passa alla votazione per alzata di mano. Il Consiglio approva a maggioranza di voti 
degli aventi diritto le delibere 1, 2, 3 e 4 sull’adesione al PNRR: 10 favorevoli, 1 astenuto (Coltri).  

DELIBERA 1/2023 

Il Consiglio d’istituto approva all’unanimità di voti l’adesione all’Avviso Pubblico “Misura 1.4.1 Esperienza 
del cittadino nei servizi pubblici - scuole (giugno 2022) “PNRR M1C1 Investimento 1.4 “Servizi e 
cittadinanza digitale” finanziato dell’Unione Europea - Next Generation EU – sito della scuola. 10 voti 
favorevoli, un astenuto. 

DELIBERA 2/2023 

Il Consiglio d’istituto approva all’unanimità di voti l’adesione all’Avviso Pubblico “Investimento 1.2. 
Abilitazione al cloud per le PA locali – Scuole (Dicembre 2022)” – M1C1 PNRR finanziato dall’Unione Europea 
- Next Generation EU – abilitazione al Cloud. 10 voti favorevoli, un astenuto. 

DELIBERA 3/2023 

Il Consiglio d’istituto approva all’unanimità di voti l’adesione alla partecipazione al PNRR-PIANO “SCUOLA 
4.0” - Linea di investimento 3.2 - “Scuola 4.0” finanziata dell’Unione Europea - Next generation EU - Azione 
1 - Next Generation Classrooms e Azione 2 – Next Generation Labs. 10 voti favorevoli, un astenuto. 

DELIBERA 4/2023 

Il Consiglio d’istituto approva all’unanimità di voti l’adesione alla partecipazione al PNRR-Investimento 1.4-
Intervento straordinario finalizzato alla riduzione dei divari territoriali nelle scuole secondarie di primo e 
secondo grado e alla lotta alla dispersione scolastica finanziato dall’Unione Europea – Next Generation EU. 
10 voti favorevoli, un astenuto. 

Punto 3: approvazione progetti del settore inclusione per l’esercizio contabile 2023 - anno 

scolastico 2023/2024 – deliberazione n. 5 

La segretaria elenca i progetti presentati dal gruppo inclusione e approvati dal Collegio docenti il 15 
febbraio. Si tratta prevalentemente di prosecuzioni di percorsi già avviati e testati con gli alunni attualmente 
frequentanti ed estesi anche ai nuovi iscritti nelle classi prime 2022/2023: nello specifico i progetti di 
Musicoterapia, Acquaticità e ISA, come anche le attività laboratoriali barAonda e ServUSbike. Si è aggiunto 
il progetto “Teatroterapia” e l’attività laboratoriale “Coloriamo la scuola”. Si specifica che questi progetti 
avranno copertura finanziaria sia dall’assegnazione straordinaria di fondi ad hoc, stanziata annualmente 
sulla base del numero di alunni BES che è vincolata, sia da parte della quota dell’assegnazione ordinaria, 
come già previsto in fase di redazione del budget 2023. La segretaria ricorda che gli esperti saranno 
individuati tramite apposito avviso di selezione pubblicato sul sito della scuola. Nessun componente del 
Consiglio richiede ulteriori chiarimenti per cui si passa alla votazione. I progetti per l’inclusione 2023 
vengono approvati all’unanimità. 
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DELIBERA 5/2023 

Il Consiglio d’istituto approva all’unanimità i progetti del settore inclusione per l’esercizio contabile 2023 
per l’anno scolastico 2023/2024. 

Punto 4: comunicazioni decreti di variazione al budget 2023 

Oltre al decreto di variazione al budget n. 2 del 20 gennaio 2023 che ha registrato maggiori ricavi per 
l’assegnazione straordinaria per lo sportello psicologico per il periodo gennaio-giugno 2023 per € 6.222,00 
e per l’incasso degli interessi attivi 2022 per € 382,47, la segretaria comunica che, come già riferito 
nell’ultima seduta del 2022, a fine anno si è provveduto all’ultima variazione dell’esercizio ormai concluso, 
sia con la registrazione di maggiori ricavi per la somma algebrica di maggiori e minori contributi da parte 
delle famiglie per complessivi € 9.852,00, sia per l’assegnazione vincolata di € 14.361,84 per l’acquisto dei 
rilevatori di CO2. Con l’ultima variazione di dicembre 2022 si è provveduto inoltre ad armonizzare i conti di 
3. livello, stornando dal livello “prestazioni di servizi” i fondi necessari alla copertura dei costi del livello 
“acquisto di beni e materie prime” e quelli relativi all’IRAP. La segretaria informa inoltre che gli interessi 
del conto corrente incassati a gennaio 2023 sono stati ascritti al conto “altri servizi amministrativi” per la 
copertura parziale dell’annuncio economico che ha l’amministrazione ha ritenuto opportuno pubblicare per 
il reclutamento di personale, che purtroppo non ha avuto esito positivo.  

La prof.ssa Fattoretto e il prof. Piazzi lasciano la seduta alle ore 18:50 per l’inizio delle lezioni del corso 
serale. 

Punto 5: varie ed eventuali 

Nessuno dei presenti propone ulteriori argomenti di discussione. La seduta ordinaria termina ufficialmente 
alle 19:05. 

 

 

 

La segretaria La Presidente  
del Consiglio d’Istituto del Consiglio d’Istituto 
Lucia Coltri Manuela Christille 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ORIGINALE FIRMATO AGLI ATTI 


